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令和５年５月熱海市教育委員会定例会 会議録 

 

〇令和５年５月２５日（木曜日） 

〇出席委員（５名） 

  教育長   新 村  茂 昭 

教育委員  水 野  秀 司 

  教育委員  木 田  真由美 

教育委員  栁 町  直 美 

  教育委員  沓 間  智 彦 

〇事務局出席者 

  教育委員会事務局長      森 野  敦     

学校教育課長         鈴 木  澄美江 

  専門監兼教職員指導室長    坂 上  洋     

学校教育課教育保育推進室長  佐 藤  織 絵 

学校教育課総務管理室長    櫻 井  千 尋 

生涯学習課長         富 岡  久 和 

生涯学習課社会教育室長    小 林  要 子 

生涯学習課文化交流室長    川 口  正 樹 

図書館長           小 林  啓 一 

図書館管理室長        稲 葉  努 

学校教育課教育保育推進室   高 杉  邦 幸 

  

 

開会 

開会時刻 午後３時００分 

 

 

１．教育長挨拶 

 

２．議事録署名人確認（水野委員・栁町委員） 

 議事録署名人を水野委員及び栁町委員にお願いする。 

 

３．報告事項 

（１）学校教育課 

 （学校教育課長から説明） 

・教育委員会令和５年６月の行事予定について 

・認可保育所等（２・３号）の入所状況及び待機児童数について 

 

全会一致で承認された。 

 

 

 （２）生涯学習課 

  （文化交流室長から説明） 

・令和５年３月文化施設入館者数について 
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質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 文化施設の入館者数が増えている理由を分かる範囲で教えてください。 

  事務局 コロナ禍からの回復というところで増えているものがあります。また、創作の

家などはキャッシュレスへの対応ができていることから売り上げが若干伸びてきてい

ます。 

 

 

 （３）図書館 

  （管理室長から説明） 

・令和５年５月行事予定について 

・各階の特集・展示コーナーについて 

・令和５年４月の利用実績について（本館・電子図書館・移動図書館） 

 

質疑応答後承認された。 

   ［内容］ 

教育委員 レファレンス件数というのはどういう件数ですか。 

    事務局 司書がお客さんの勉強のために資料を紹介したり、雑誌やテレビの取材に対応

して古い記事や古い写真などを検索して示したりした件数です。 

 

４．議決事項 

 （１）学校教育課 

  （教育保育推進室長から説明） 

議案第１０号 特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める

条例及び熱海市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正す

る条例 

 

全会一致で承認された。 

 

  （学校教育課長から説明） 

議案第１１号 令和４年度熱海市教育委員会自己点検及び評価について 

 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 目標設定指数は、１０年後の目標値ですか、それとも３年のスパンでの目標 

見直しを行ったものですか。 

  事務局 １０年を１区切りとして作られていますが、３年ごとに改定を行っています。

令和４年度に改定を行いましたが、今回は令和４年度の指標を使っていますので、令

和５年度からは新しい目標設定値となります。 

  教育委員 教育委員会定例会の公開について人が来ないということで評価が毎回Ｂとな

っています。何か新しい取り組みや課題がありますか。 

  事務局 市民大学や本会議は同時配信を行っていますが、個人情報を伏せながら配信で

きるかも含めて検討してまいります。 

    教育委員 いじめ解消割合について、年間通してご説明いただいている中でこれほど悪

くなっていないように思いますがご説明をお願いします。 
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    事務局 いじめ解消とするには経過期間３か月が必要ですが、年度末時点で３か月経過

しないままの継続案件もあり、これらを含めての数字となります。 

    教育委員 年度末から現在１か月半経っていますが、そのとき解消に至っていなかった

案件は、現在どうなっていますか。 

    事務局 新しい学年になって人間関係等を見ているところですが、特に問題が上がって

いる案件はありません。 

    教育委員 施策１４の学校関係者評価公表割合は２０１６年となっていますが、もう少

し新しいデータでの評価ができるのではないですか。 

    事務局  

     静岡県から２０１６年に調査項目ができ、その指標を使って評価していますが、デー

タ自体は毎年新しいものを使って評価しています。 

    教育委員 同じ施策の中で時間外勤務が月８０時間以上の教職員数が増えていますが理

由が分かれば教えてください。 

    事務局 毎月調査しているところですが、コロナ対応などで勤務時間が多くなってしま

うときがあり、令和４年度中に月８０時間を超えた月があった人数が６名ということ

です。 

    教育委員 今はシステムが多くて、それぞれでログインしなければ使えないという話も

ありますので、今後システムを統合していくとか、コロナでなくなっていた行事が増

えてくることで業務量も増えてきますので、その中でも校内でうまくシェアするなど

先生方の負担軽減を進めていただきたいと思います。 

    教育委員 施策１の成果にはキャリア研修なども書いてありますが、保育士、幼稚園教

諭普通退職者数が残念な結果となっています。２年のキャリア研修を経て、課題にあ

るのはファシリテーションということですが、これに取り組むと退職者数が減るのか

ご説明をお願いします。 

    事務局 退職者の退職理由は色々ありますが、キャリア支援だけでなく、会議のファシ

リテーション、つまり通常の職員の会議の進行の仕方ややり方を見直したり、チーム

ビルディングということで、例えばこれまで 30人の子どもを一人で見ていたところに

副担任をつけるというような制度を入れていった方が先生の負担が減るのではないか

と考えています。ただ、一人ひとりの理想の職場と現実の状態が違う中で、現実を理

想の職場に近づけていく取組みをキャリア研修で見出そうという、今は過渡期ですの

でご理解いただきたいと思います。 

    教育委員 いろいろ施策をしていただいていますが、そもそも先生がどこに不満を感じ

て退職するのか分かりませんが、コンサルタントのキャリアコンサルティングはどの

ようなものなのか伺ってみたい気もします。引き続き懸念を持って見ていただきたい

と思います。 

    教育委員 施策８で、ＳＮＳ不快経験割合は去年前回下がっていましたが、今回上がっ

ています。何か子どもたちの変化や特徴があったんでしょうか。 

    事務局 スマートフォンの所持率が上がっており、小学校高学年や中学校の家庭での使

用時間も上がっています。ＳＮＳが身近になっている中で今回上がったというところ

です。情報モラルな部分でも今後発信しながら保護者も一緒に考えてもらうような形

で取り組んでいきたいと考えています。 

    教育委員 道徳的なところとか情報漏えいとか、ＳＮＳなどをいかに使うかといったこ

とを子どもだけじゃなく親への働きかけも大事かと思います。熱海の子ども達が健全

に育つようにぜひ学校の方でもいろいろ教えてあげてほしいと思います。 
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５．同意事項 

 （１）生涯学習課 

  （社会教育室長から説明） 

同意第４号 熱海市社会教育委員の委嘱について 

 

全会一致で承認された。 

 

（２）図書館 

  （管理室長から説明） 

同意第５号 熱海市図書館協議会委員の委嘱について 

 

全会一致で承認された。 

 

 

閉会 

 閉会時刻 午後４時０９分 

 

 


